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FECHA: MARZO 23 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Dos mujeres terminaron internadas” 

 
“Reporta ENOE desocupación estatal en 5%” 

 “Piden al Ejercito respetar derechos de ciudadanos” 

 “Hidalgo firma convenios con la ONU” 

 
“Diseñarán proyecto sostenible” 

 
“Se desata violencia, agreden a funcionario en Ixmiquilpan” 

 
“NO CIRCULA FINES DE SEMANA” 

 
“ARRANCA OPERATIVO DE SEMANA SANTA” 

 
“Listos para las vacaciones, arranca operativo especial” 

 
“Aplauden avances en ley de telecom” 

 
“Viven viacrucis en la Autopista” 

 “Caos hacia Acapulco” 

 “Sectores inconformes deja la reforma sobre telecomunicaciones” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Los períodos de precampañas no pueden exceder los 15 días : PAN, PRD y PT ya realizan selección de precandidatos  El resto de 
los partidos tienen hasta abril para presentar ante el IEEH sus procesos de registros internos, informó Mario Pffeifer. El consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que sólo los partidos del PAN, PRD y PT han presentado al Instituto 
sus procesos internos de selección de precandidatos a diputados locales. Indicó que el resto de los partidos, PR!, PVEM, Panal y Movimiento 
Ciudadano, tienen hasta el mes de abril para presentar al IEEH sus procesos de registro internos. "Se ha sido muy cuidadoso por-que los procesos de 
selección de candidaturas es un proceso interno de los partidos, es una disposición que ellos realizan, solamente tienen que ajustarse a los tiempos y 
a las condiciones que la ley electoral establece", sostuvo. En cuanto al Partido del Trabajo los registros se hicieron el 6 de marzo, del PAN del 19 al 24 
de marzo y el PRD del 20 al 25 de marzo. "Los periodos de precampaña no deben exceder  RECTOR MORA  Consejero presidente del IEEH de 15 
días y hemos sido muy cuidadoso de que esto se cumpla", dijo Pfeiffer Islas. En el Partido del Trabajo del 10 al 24 de marzo se harán precampañas, 
en Acción Nacional será del 6 al 20 de abril en el caso de los candidatos de mayoría y los de representación proporcional del 31 de marzo al 6 de abril; 
y en el PRD será del 2 al 16 de abril.  "Los métodos de selección que han optado estos partidos, ene! caso del PT es por convención estatal, en el PAN 
a través de centros de votación y designación directa, y en el PRD será el voto del Consejo estatal", explicó. La elección de los candidatos será el 24 de 
marzo para el PT y el PAN, en cuanto al PRD será el 20 de abril. "Estos son los datos que nos han consignado en sus comunicados que es la 
obligación que tienen los partidos respetando su vida interna", dijo. Insistió que el Instituto será respetuoso de los procesos internos del resto de los 
partidos que aún no entregan su documentación al Instituto. "El artículo 24 de la Constitución del estado relacionado con el 35 de nuestra ley electoral 
establece que dentro de la vida interna de los partidos un tema que es de exclusividad por parte de los institutos políticos es la selección de sus 
candidatos y precandidatos", concluyó el titular del IEEH. (Alejandro Reyes, pagina 10) 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Candidatos, a través de congresos en 6 partidos: De los siete partidos políticos con registro en la entidad, 
seis elegirán sus candidatos a diputados locales a través de un congreso interno, y sólo el Partido Acción Nacional (PAN), 
en algunos distritos, recurrirá al voto directo de sus militantes. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del IEE, 
informó en sesión ordinaria que tanto el Partido del Trabajo (PT) como el de la Revolución Democrática (PRD) ya 
decidieron que será durante congresos estatales cuando determinarán los mejores perfiles para competir en los comicios 
de julio; mientras que el PAN hasta el momento es el único que someterá ante sus militantes los perfiles a competir. 
Si bien el PT ya inició su proceso de precampaña desde el 5 de marzo y será el único que finalizará este mes ya con la 
lista de candidatos a diputados locales, se destacó que el PRD estima que será hasta el próximo 24 de abril cuando 
tendrá ya sus 18 candidatos. Bajo este esquema, Acción Nacional los tendrá listos el 21 de abril mientras que su 
precampaña será del 6 al 20 de ese mes. Finalmente, los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Movimiento 
Ciudadano, Partido Verde Ecologista y Nueva Alianza, todavía no dan el aviso al IEE sobre el periodo de precampañas. 
Sin embargo, su selección será también por congresos o asamblea de comités estatales. ..EN LA SEGUNDA SESIÓN 
ORDINARIA del Consejo General del IEE, la vocal ejecutivo del IFE, Ana Alicia Hoyo Chalit informó que en los módulos se 
han realizado un total de 67 mil 970 trámites de credencialización. ...DE ESTOS, 23 MIL 560 refieren cambios de 
domicilio, 2 mil 666 son correcciones de datos, mientras que 18 mil 272 son nuevas credenciales. En total 56 mil 678 
ciudadanos acudieron por su credencial a los módulos del IFE. ...EL IEE, EN TANTO, INFORMÓ que a 10 días de iniciar 
con la notificación y capacitación para integrar las mesas directivas de casilla lleva el 23 por ciento de notificados y el 20 
de capacitados. (Miriam Avilés, pagina 06) 

Crónica-Viento en popa capacitación electoral, puntualiza el IEEH: Avance del 23.89 por ciento de capacitación a ciudadanos 
insaculados para que eventualmente formen parte de las mesas directivas de casilla durante la contienda del 7 de julio, 
informó el titular de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica, Joaquín García Hernández. Durante la 
segunda sesión ordinaria del Instituto Estatal Electoral (IEEH), el presidente de la comisión expuso a detalle los avances 
en el proceso de capacitación, que lleva una ventaja del 20.02 por ciento, así como la notificación de 69 mil 108 posibles 
funcionarios de casilla. En el distrito de Pachuca I persiste un progreso del 11 por ciento de adiestramiento electoral; en 
Pachuca II del 13 por ciento; Tulancingo registra el 24 por ciento de avance; Tula de Allende 19 puntos porcentuales; en 
Tepeji del Río mantiene un porcentaje del 20. Respecto a Huichapan, adelantó un 28 por ciento; en Zimapán 31 puntos 
porcentuales; Zacualtipán con 20; Metzquititlán un total de 17; por Tenango de Doria el 19 por ciento; Apan con 27 
puntos; Tizayuca, apenas un porcentaje de nueve; mientras que en Huejutla, 18 por ciento. En Actopan llevan un 21 por 
ciento de capacitación a funcionarios; en Molango un total de 32 puntos; Ixmiquilpan registra 18; por Jacala más del 45 
por ciento, finalmente Atotonilco el Grande, con 9 puntos. Por otro lado, el consejero presidente del IEEH, Mario Pfeiffer 
Islas, confirmó que hasta ahora sólo tres partidos realizan procesos internos de selección, Acción Nacional (PAN), de la 
Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT). “Como instituto electoral debemos ser cuidadosos de estos procesos 
internos partidistas de selección interna, las cúpulas deben ajustarse a los tiempos que marca el calendario electoral y las 
condiciones de la ley electoral, además tenemos que verificar que concluyan antes del registro formal de candidatos en 
mayo próximo”. Finalmente,  el Consejo General aprobó el dictamen que planteó la Comisión de Educación Cívica, que 
plante un exhorto en la página para que observadores electorales entreguen el informe respecto a sus vivencias durante 
la jornada electiva, una vez que concluyan los cómputos distritales. (Gabriela Porter, pagina 05) 

El Independiente- Avance de 23 por ciento en notificación de ciudadanos insaculados: ras 10 días de iniciado 
el periodo para notificar a 289 mil 226 ciudadanos insaculados, hasta el momento el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEE) lleva avance de 23 por ciento en requerir a personas que participarán como posibles funcionarios de casilla el 
próximo 7 de julio. Así lo informaron consejeros electorales durante la sesión de ayer y recordaron que el organismo 
terminará de notificar el próximo 3 de mayo. Del total, alrededor de 28 mil personas serán empleadas por el organismo, 
al tener en cuenta que el IEE instalará cerca de 3 mil 500 casillas electorales y en cada una serán necesarios cuatro 
propietarios e igual número de suplentes. Además, partidos políticos y autoridades electorales acceden a 28 emisoras que 
emiten su señal desde Hidalgo y son distribuidas en 23 estaciones de radio y cinco canales de televisión. Esto, conforme 
lo establece el catálogo de medios permisionarios y concesionarios que participan en la cobertura del actual proceso 
electoral ordinario para la renovación de diputados locales. Para este periodo, el IEE produjo 10 promocionales, seis de 
radio y cuatro de televisión, con tal de dar cobertura a fases de campaña institucional. IFE entrega 56 mil credenciales 
Durante la campaña de actualización del 16 de enero al 15 de marzo, el Instituto Federal Electoral (IFE) efectuó 67 mil 
970 trámites y entregó 56 mil 758 cédulas de identificación. Entre ellos, el instituto realizó 18 mil 272 trámites de 
inscripción, 2 mil 676 correcciones de datos personales, 23 mil 560 cambios de domicilio, 6 mil 600 reposiciones 6 mil 
560 correcciones de datos. Al 28 de febrero, el organismo cuenta con padrón electoral de 2 millones 27 mil 808 
ciudadanos y un millón 899 mil 118 en lista nominal, quienes ya tienen credencial y pueden votar en próximos comicios. 
Luego que una sección electoral de Mineral de la Reforma fuera dividida en 31 centros de votación, el instituto notificó a 
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13 mil 804 ciudadanos, de un total de 14 mil 812, sobre nuevos lugares donde sufragarán el primer domingo de julio.  
(Víctor Valera, página 05)  

El Sol de Hidalgo: Continúan PROCESO para SELECCIONAR candidatos: Los partidos de Acción Nacional (PAN), 
De la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) ya registraron sus procesos de selección interna de candidatos, 
precisando su periodo, lapso de precampañas, métodos y día de la elección, restando por hacerlo el Revolucionario 
Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM), Movimiento Ciudadano (MC) y Nueva Alianza (Panal). Esto lo 
informó, ayer, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario Pfeiffer, quien apuntó que estos son 
procesos internos de cada partido político para determinar quiénes serán sus candidatos que contenderán en la jornada 
electoral del 7 de julio para renovar 30 diputaciones. FECHAS, PROCESOS Y ELECCIONES INTERNAS Apuntó que el 
proceso interno del PAN inició el pasado7 de marzo y concluirá el 29 de abril; el registro de los aspirantes comenzó el 
anterior día 6 y concluye mañana; las precampañas se desarrollarán del 6 al 20 de abril para sus candidatos de mayoría 
relativa y del 31 de marzo al 6 de abril para los de representación proporcional. El método de selección se dará a través 
de centros de votación y designación directa. En tanto, el PRD inició este proceso el pasado 15 de marzo y lo terminará el 
próximo 29 de abril. El periodo de registro de aspirantes inició el pasado día 20 y terminará el próximo lunes. Las 
precampañas serán del 2 al 16 de abril, siendo al siguiente día 20 la elección interna con el voto del Consejo Estatal 
Electivo. Finalmente, el PT ya comenzó su proceso el pasado 5 de marzo y lo concluirá el próximo lunes; el día 6 de los 
corrientes se registraron los precandidatos, mismos que realizan su precampaña desde el anterior día 10, concluyéndola 
hoy. Mañana se realizará la elección interna de sus abanderados mediante Convención Estatal. En cuanto a los partidos 
políticos que aún no registran sus procesos de selección interna, explicó que tienen el mes de abril para hacerlo, pero 
deberán contemplar que las precampañas no deben exceder de 15 días y el registro ante el IEE tanto de candidatos de 
mayoría relativa como de representación proporcional es del 9 al 12 de mayo. Subrayó que estos procesos partidistas de 
selección y postulación de candidatos los establece cada organismo político de forma autónoma, según sus normas 
estatutarias, en las que el IEE no interviene sino sólo para recibir los registros de estos procedimientos y velar por que 
cumplan con plazos.  (Julio Hernández, Ojo: Política)  

Plaza Juárez- IEEH registra 23% de avance en notificación a ciudadanos insaculados: Como parte del trabajo 
de organización para la elección de diputados locales del próximo 7 de julio, el Instituto Estatal Electoral (IEE) lleva a la 
fecha un avance del 23.89, por ciento en la notificación de ciudadanos insaculados y un avance del 20.02 por ciento en la 
capacitación de los que podrían fungir como funcionarios de casilla. Lo anterior se dio a conocer este viernes en la sesión 
ordinaria del Consejo General del organismo electoral, donde se dio lectura al avance de notificación y capacitación a 
ciudadanos insaculados a 10 días de haber iniciado este trabajo. - El consejero electoral, Joaquín García Hernández, 
presi-:dente de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Civil, fue el encargado de dar lectura a este informe, 
en el cual detalló que de los 289 mil 226 ciudadanos insaculados se ha notificado a 69 mil 108 y se han capacitado a 
cerca de 8 mil 626 hidalguenses. Durante su exposición des-glosó el avance que se tiene en cada uno de los 18 distritos 
electorales de la entidad, entre los cuales destaca el distrito XVIII de Atotonilco el Grande donde se tiene el mayor 
avance de notificación con un 39 por ciento, seguido por Molando con el 31 por ciento, Apan con el 30 por ciento y 
Pachuca Poniente con el 27 por ciento de avance. Por su parte, el consejero presidente del IEE, Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas, calificó de algo bastante positivo este avance a tan sólo diez días de trabajo. Mencionó que debido al pasado lunes 
18 de marzo, día de asueto, se logró avanzar en la capa-citación de ciudadanos, pues "ha habido una buena respuesta 
por parte de los ciudadanos". Consideró que en la siguiente semana de vacaciones, con motivo de Semana Santa, no 
incrementarán mucho los porcentajes, sin embargo, garantizó que el instituto seguirá trabajando para cumplir las metas, 
que son de notificar al 100 por ciento de los ciudadanos insaculados y la capacitación del total de las personas que serán 
requeridas para integrar las mesas de casilla.. Por otro lado, en esta misma sesión, se dio lectura al informe de la 
Comisión de Precampañas, que contempló el reporte de tres partidos políticos que ya dieron inicio a sus procesos 
internos de selección de candidatos, éstos son: Partido Acción Nacional (PAN) que inició el 7 de marzo, el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) que inició el 15 de marzo y el Partido del Trabajo (PT) que inició el 5 de marzo. De 
acuerdo al informe, estos partidos concluirán sus procesos de selección de candidatos a finales de abril, pues el PT el 25 
de abril, el PRD el 24 y el PAN el 29 del mismo mes, los métodos de selección serán en votación en Consejo Estatal y 
otros en centros de votación para 'la militancia. Pfeiffer Islas declaró que el resto de los partidos tendrán hasta el mes de 
abril para dar a conocer sus procesos internos de selección, pues actualmente están dentro del plazo para realizar estas 
actividades. Finalmente, entre otros asuntos, en esta misma sesión los consejeros electorales emitieron un exhorto a los 
ciudadanos que se acrediten como observadores electorales a efecto de que presenten de manera oportuna el informe de 
sus actividades, una vez que concluyan los cómputos distritales, de acuerdo a lo que señala la Ley Electoral de la entidad.  
(Natalia López Pazarán, página 3a) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Fenece el plazo para aspirantes en el PAN: El Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN confirmó que restan 
48 horas para que cierre la etapa de registros de los aspirantes a encabezar una candidatura de mayoría relativa, de cara 
a la próxima elección del 7 de julio en la cual se renovará el Congreso local. De acuerdo con el calendario de su proceso 
interno, el periodo de registro para los aspirantes inició el pasado 19 de marzo y culmina el próximo domingo 24, 
restando, a partir de este día, menos de 48 horas para que los interesados, tanto de mayoría como de representación 
proporcional, puedan inscribirse. En el documento se detalla que una vez que se culminen los registros, el periodo de 
precampaña para los aspirantes a encabezar una de las candidaturas será en el periodo comprendido del 6 al 20 de abril, 
tras lo cual será a través del voto directo de los militantes cómo se determinen las candidaturas. Jesús Portillo, director 
de Comunicación Social del CDE del PAN, explicó que están abiertos registros en los distritos electorales de Pachuca 
Poniente y Oriente, Tulancingo, Tula, Tepeji, Huichapan, Tenango de Doria, Tizayuca y Huejutla. En tanto que para los 
restantes nueve distritos la designación será de forma directa. A esto, el presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno, 
aseguró la víspera que se estarán registrando 18 candidatos de mayoría para estar en condiciones de competir por una 
curul en cada uno de los distritos que conforman el estado. Finalmente, garantizó que los candidatos de Acción Nacional 
tendrán todo el respaldo, a fin de buscar triunfos electorales, los cuales, consideró, no dependen de tener o no una 
militancia. (Emmanuel Rincón, pagina 06) 

Criterio-Anuncian movimientos en el PRI: El presidente del Comité Directivo Estatal, Ricardo Crespo Arroyo, anunció 
tres nombramientos encaminados a fortalecer la estructura del Partido Revolucionario Institucional; se trata de la 
coordinadora de Medio Ambiente, Elizabeth Martínez Hernández y dos secretarios adjuntos a la secretaria general, Abel 
Muñoz Rojo y Héctor García Díaz. Elizabeth Martínez, diputada local suplente por Tulancingo, al agradecer la oportunidad 
de formar parte del equipo de trabajo de Crespo Arroyo, explicó que su labor comprenderá cuatro ejes: renovación de 
áreas forestales; cuidado del agua, que a este líquido se le vea como un recurso sustentable que fortalezca el desarrollo 
de la economía; reciclaje, concientizando a la población de la separación de los desechos sólidos y por último, desarrollo 
de los recursos renovables y aprovechamiento de nuevas fuentes de energía. Héctor Gómez Díaz, quien se desempeñó 
como presidente municipal de Santiago Tulantepec, agradeció integrarse a las actividades de la secretaria general Mabel 
Gutiérrez y se comprometió a poner todo su empeño para que los resultados sean favorables. En tanto, Abel Muñoz Rojo, 
exdiputado local por Ixmiquilpan y expresidente municipal de Tasquillo, aseguró que es una gran satisfacción ser parte 
del Revolucionario Institucional y participar activamente. (Emmanuel Rincón, pagina 06) 

Crónica- Alista Nueva Izquierda a sus gallos para diputación local: Registró Nueva Izquierda tres planillas para contender a 
diputaciones locales durante el proceso electoral del 7 de julio; de acuerdo con el líder moral, Luciano Cornejo Barrera, la 
expresión perredista busca la unidad del sol azteca y apoyarán a cualquier perfil amarillo, independientemente la 
corriente que milite. En conferencia de prensa, el también representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH) confirmó la inscripción de su planilla para candidato a legislador local, tanto por 
mayoría relativa en el Distrito IV como de representación proporcional. “Quiero aclarar que no se trata de un interés 
personal, pretendemos otorgar lo mejor de cada uno en Nueva Izquierda y lograr que el PRD crezcan electoralmente; no 
queremos avasallar, sino apoyar al partido”. Además, la expresión amarilla registró a José Ángel Hernández Moreno por 
el Distrito XVII en Atotonilco el Grande, así como José Fayad Orta en la jurisdicción de Huejutla de Reyes. Por su parte, el 
diputado federal del sol azteca, Pedro Porras, sostuvo que el PRD llevará candidaturas de consenso y unidad, pues el 
objetivo es incrementar la fuerza política del partido en Hidalgo. “Nosotros apoyaremos a cualquier perfil, nos sumamos 
con recato a los candidatos que el Consejo Estatal defina, siempre por los mejores perfiles y dejando las cuotas 
partidistas”. VIOLA ESTATUTOS EL REGISTRO DE CORNEJO. A propósito del registro de Luciano Cornejo, la 
fundadora del PRD y ex integrante del Comité Ejecutivo Estatal, Teresa Samperio, recordó que el artículo 288 de los 
estatutos amarillos impide al ex alcalde competir en el proceso electoral del 7 de julio como aspirante plurinominal. “No 
podrán ocupar candidaturas plurinominales del partido a regidores, legisladores federales o locales, quienes asumieron el 
cargo de senador, diputado federal, diputado local o regidor por la vía plurinominal en el periodo inmediato anterior. Para 
pasar de legislador federal a local o viceversa, o de senador a diputado federal o viceversa, por la vía plurinominal, 
deberá transcurrir al menos un periodo de tres años”.  (Gabriela Porter, pagina 09) 

Crónica-Llama PVEM a participar en “la hora del planeta”: Para contribuir a minimizar los estragos del calentamiento global,  
por cinco años consecutivos el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo se ha unido al “Apagón mundial: la 
hora del planeta”. “El compromiso es fomentar la participación desde nuestro Comité Estatal, por eso cada año 
promocionamos ‘la hora del planeta’ y hacemos participes a nuestras presidencias y comités municipales, asimismo 
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invitamos a nuestros simpatizantes y militantes verdes”; mencionó Malo Lugo, dirigente estatal del PVEM. Pormenorizó 
que es una iniciativa mundial donde se apaga la luz durante una hora con el objetivo de tomar acciones concretas frente 
al cambio climático global, fue creada en 2007 por el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF) con la participación de 
más de 2.2 millones de personas en Sídney, Australia. Millones de personas han participado en países y ciudades de todo 
el mundo, apagando sus símbolos y monumentos emblemáticos como muestra de unidad contra el calentamiento global, 
asimismo estados de la república participan. “Prueba de esto es que el año pasado su sumaron a ‘la hora del planeta las 
principales ciudades del mundo y se apagó la luz en monumentos emblemáticos como la Torre Eiffel, en Paris; la Sagrada 
Familia, en Barcelona; el Empire State, de Nueva York; la Muralla China; el Big Ben británico; las Torres Petronas, de 
Kuala Lumpur; el Obelisco de Buenos Aires; o el Machu Pichu, en Perú”.(Gabriela Porter, pagina 09) 

El Independiente- UFIC y Nueva Izquierda presentan sus cartas: Luciano y Celestino Ábrego: Dos tribus 
internas del PRD mostraron sus cartas para buscar candidaturas al Congreso local: Nueva Izquierda presentó a Luciano 
Cornejo por el distrito Tula, mientras que la Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFC) mandó a Celestino Ábrego 
por la vía plurinominal. En conferencia de prensa, el grupo de los “lucianos” también anunció el registro como 
precandidato de José Fayad Orta por el distrito Huejutla y José Hernández Moreno por Atotonilco de Tula, ambos por 
mayoría relativa. Además de buscar la candidatura de mayoría relativa, Luciano Cornejo analiza inscribirse por vía 
plurinominal. Sin embargo, Tere Samperio advirtió que los estatutos internos del sol azteca prohíben al exdirigente 
perredista formar parte de la lista de pluris, ya que el año anterior fue suplente del legislador federal Guadalupe Acosta 
Naranjo. Para Nueva Izquierda es necesario que las corrientes internas del sol azteca construyan piso parejo para los 
aspirantes a las candidaturas. “No queremos avasallamientos de nadie, sino construir”. Alianzas de facto hasta con el 
diablo El expresidente municipal de Tezontepec, Luciano Cornejo aseguró que buscarán alianzas de facto hasta con “el 
diablo”, luego que no concretaron coalición con el Partido Acción Nacional (PAN). Celestino Ábrego, persona de confianza 
del senador Isidro Pedraza, registró su precandidatura por vía plurinominal, algo que ya sabían desde hace semanas los 
militantes del partido. En días anteriores fue instalada la comisión nacional electoral para recibir registros de 
precandidatos a diputados locales por mayoría relativa y plurinominal. El periodo concluirá el próximo lunes. Luciano 
Cornejo inscribió su precandidatura en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) por el distrito electoral Tula en la 
vía de mayoría relativa. En rueda de prensa que se desarrolla en estos momentos, también anunciaron el registro de José 
Fayad y Ángel Hernández Moreno en los distritos de Huejutla y Atotonilco el Grande, respectativamente. Durante 
conferencia de prensa en las instalaciones del partido, confiaron en que la dirigencia estatal del sol azteca garantice piso 
parejo para todos los suspirantes. (Víctor Valera, página 05)  

El Independiente- Anunció presidente estatal del PRI nombramientos: El presidente estatal del PRI, Ricardo 
Crespo Arroyo anunció tres nombramientos encaminados a fortalecer la estructura del partido. Estos son la coordinadora 
de medio ambiente, Elizabeth Martínez Hernández y dos secretarios adjuntos a la secretaría general, Abel Muñoz Rojo y 
Héctor García Díaz. Con la presencia de la secretaria general Mabel Gutiérrez y representantes de los sectores y 
organizaciones priistas, Crespo dijo que el tricolor pretende involucrar a todos los sectores sociales en el cuidado y 
preservación del medio ambiente. Elizabeth Martínez es diputada local suplente por Tulancingo, al agradecer la 
oportunidad de formar parte del equipo explicó que su labor comprenderá cuatro ejes: renovación de áreas forestales, 
cuidado del agua, reciclaje y separación de residuos. Presentará proyectos para aprovechar energías alternas como la 
solar y eólica, que en el caso de Pachuca tendrían potencial por la presencia permanente de vientos. Héctor Gómez Díaz 
fue presidente municipal de Santiago Tulantepec; Abel Muñoz Rojo, expresidente municipal de Tasquillo, ambos 
coincidieron en que participarán activamente en el trabajo del partido. (Redacción, página 05)  

El Independiente- Pide regidora panista fortalecer vínculo entre Sedeco y Coparmex: La regidora panista 
Roxana Montealegre Salvador solicitó a la alcaldía capitalina que la Secretaría de Desarrollo Económico municipal 
sostenga vínculo con la delegación de Coparmex para impulsar la competitividad en la ciudad. De acuerdo con la 
representante, cifras de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) ubican a Hidalgo dentro 
de las entidades con menor competitividad en innovación y desarrollo empresarial, situado en el lugar 28 solo por arriba 
de Chiapas y Guerrero. “La participación de industrias de media y alta tecnología en la economía es baja. Hidalgo es el 
tercer estado con menor solicitud de patentes y el vínculo entre investigación e innovación es casi nulo. También es de 
las entidades con menor número de hogares con Internet”, señaló. Sin embargo, la Confederación Patronal de la 
República Mexicana delegación Hidalgo pretende crear una estructura interna para fomentar la innovación, creatividad y 
desarrollo tecnológico a través de alianzas institucionales, públicas y privadas para el correcto aprovechamiento de 
fondos públicos en innovación empresarial. Montealegre Salvador manifestó que la presidencia municipal debe 
emprender esfuerzos que ayuden a elevar la calidad y competitividad empresarial. Además pedirá a los integrantes de la 
comisión de fomento económico organizar una reunión con Coparmex para que conozcan los beneficios de conjuntar 
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esfuerzos. (José Manuel Martínez, página 07) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Milenio-De enero a marzo del presente año Recibieron más de 60 mil trámites en módulos del IFE : La vocal del Registro Federal de 
Electores de la Junta Local de Instituto Federal de Electoral (IFE) en Hidalgo, Ana Alicia Hoyo Chalit, dio a conocer que del 16 de enero al 15 de marzo 
del 2013 se recibieron 18 mil 272 inscripciones, dos mil 666 correcciones de datos personales, 23 mil 560 cambios de domicilio, 16 mil 601 trámites de 
reposición, seis mil 580 trámites de corrección de datos en domicilio, 134 so-licitudes de reincorporación y 157 solicitudes de reemplazo de credencial 
lo que da un total del 67 mil 970 trámites. Indicó que fueron entregadas, en este periodo, un total de 56 mil 758 credenciales entregadas a la 
ciudadanía. "Ya tendríamos la definición de cómo se incorporarían es-tos registros a la lista nominal con el cierre de la etapa de credencialización el día 
30 de abril", aseveró. Puntualizó que las 18 mil 272 inscripciones se incorporarán a la lista nominal una vez que quienes las solicitaron pasen recoger 
su credencial de elector. "No las podríamos considerar todavía en la lista nominal hasta  que no las pasen a recoger, no podemos todavía 
considerarlos hasta no tener el corte de entrega de credenciales y saber de todos los 67 mil que se tramitaron cuántas de estas se recogieron y 
cuántas se quedaron que no recogieron que no van a quedar incorporadas en la lista", explicó. Hoyo Chalit reiteró que el cierre de credencialización es 
el próximo 30 de abril, "pero las  El padrón electoral de Hidalgo es de dos millones 27 mil 808 ciudadanos  cifras las tenemos seguramente la siguiente 
semana porque cierran el 30 de abril, convocan a sus comisiones distritales de vigilancia, leen las credenciales que no se entreguen, las mandan 
empaquetadas, nosotros las verificamos en Junta local y hasta que no se resguarden ya tendríamos las cifras definitivas". Actualmente el padrón 
electoral de Hidalgo es de dos millones 27 mil 808 ciudadanos y la lista nominal es un millón 899 mil 118 personas.  (Alejandro Reyes, pagina 10) 

Crónica-En tres meses más de 67 mil correcciones y reposiciones: Entregó el Registro Federal de Electores (RFE) las cifras 
preliminares de la etapa de actualización de credenciales, desde el 16 de enero al 15 de marzo, la vocal de la instancia, 
Ana Alicia Hoyo Chalit, precisó que Hidalgo registró un total de 67 mil 960 trámites durante este periodo. Como parte de 
esta etapa de credencialización y actualización de datos, el RFE realizó un corte previo de los diversos trámites que 
efectuó la ciudadanía durante estos tres meses. El RFE registró 18 mil 272 nuevas inscripciones, dos mil 666 correcciones 
de datos personales, 23 mil 560 cambios de domicilio, 16 mil 601 reposiciones de micas, seis mil 580 trámites de 
actualización de datos domiciliarios, 134 solicitudes de reincorporación al listado nominal y 157 solicitudes de reemplazo 
de credencial. Además, la funcionaria electoral informó que hasta el 15 de marzo entregaron 56 mil 758 credenciales 
para votar el próximo 7 de julio. “Estas personas no podemos incluirlas en el corte del padrón electoral correspondiente 
al 2012, pues todavía no entregamos todas las credenciales, por ello debemos esperar a que concluya el periodo de 
entrega, antes del 30 de abril”. Por otro lado, Hoyo Chalit dio a conocer el informe previo del proceso de notificación a 
ciudadanos que radican en la sección 739 en Mineral de la Reforma, hasta el momento el 93.19 por ciento de estas 
personas conocen el proceso para cambiar los datos de su credencial antes de la jornada electiva. (Gabriela Porter, pagina 
05) 

Plaza Juárez- IFE realizó 67 mil trámites de actualización de credenciales de elector: Del 16 de enero al 15 de 
marzo del presente año, el Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo realizó un total de 67 mil 970 trámites de 
actualización de credenciales de elector y se entregaron un total de 56 mil 758 micas, rumbo al proceso electoral de 
diputados locales del próximo 7 de julio. Así lo informó Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores de 
la Junta local del instituto en mención, luego de dar a conocer las cifras preliminares de la etapa de actualización especial 
que se desarrolló con motivo del actual proceso. Detalló que durante el mismo periodo se recibieron 18 mil 272 
inscripciones, 2 mil 666 Correcciones de datos personales, 23 mil 560 cambios de domicilio, 16 mil 601 trámites de 
reposición, 6 mil 580 de corrección de datos en domicilio, 134 solicitudes de reincorporación y 157 solicitudes de 
remplazo de credencial, lo que hace un total de 67 mil 970 gestiones. Explicó que estas cifras son preliminares porque 
puede cambiar el estatuto del tipo de papeleo que se realiza cuando ingresen al sistema, por ello aclaró que la definición 
de cómo se incorporarán estos registros a la Lista Nominal se tendrá una vez que concluya la etapa de credencialización, 
es decir, la entrega de micas, que será el día 30 de abril del presente año. Hoyo Chalit reiteró que los módulos de 
atención ciudadana del IFE seguirán en la etapa de credencialización, por ello invitó a los ciudadanos que realiza-ron 
algún trámite a que acudan a recoger su identificación y concluir su solicitud. Adelantó que las cifras oficiales de esta 
campaña se tendrán la siguiente semana del 30 de abril, pues después del cierre se convocará a las Comisiones 
distritales de vigilancia a leer las credenciales que no se entregaron, se empaquetan y el Registro Federal las verificará en 
la Junta local del IFE y las resguardará en una bodega de seguridad, después se tendrán cifras definitivas. De igual 
manera, la vocal del Registro Federal de Electores del IFE local informó este viernes a los consejeros del Instituto Estatal 
Electoral del avance preliminar que se tiene de notificación ciudadana a todos los habitantes inscritos de las secciones 
739, quie.nes tendrán la necesidad de renovar su credencial. Comunicó que en esta tarea por el reseccionamiento que se 
aplicó, se tiene un avance del 93.19 por ciento al último corte del, 22 de marzo, pues del universo de 14 mil 812 
ciudadanos a notificar, ya se visitaron a 10 mil 802 ciudadanos y quedan pendientes mil 8 personas. Ana Alicia Hoyo 
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reiteró la invitación que se les está haciendo a estos ciudadanos, en su mayoría de Mineral de la Reforma, para que 
acudan a renovar su credencial "pero que tienen garantiza-do su derecho al voto, independientemente de que no hagan 
el cambio, porque con, la misma credencial que poseen pueden ir a votar el 7 de julio", concluyó.  (Natalia López 
Pazarán, página 5a) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-ONU elaborará Plan de Desarrollo de Huejutla: La Organización de las Naciones Unidas, a través del 
programa ONU-HABITAT, elaborará el Plan de Desarrollo Urbano de la Zona Metropolitana de Huejutla, el cual tendrá 
como objetivo evitar que las comunidades de la Huasteca tengan un crecimiento desarticulado y que existan lugares con 
carencias de servicios básicos y ubicados en zonas de riesgo. El acuerdo, que fue signado por la coordinadora nacional de 
ONU HABITAT, Dolores Franco, y el gobernador Francisco Olvera Ruiz, incluye la realización de un estudio que permita 
reordenar la utilización del suelo de acuerdo a las características de cada región. En el mismo evento, la Secretaria de 
Educación Pública de la entidad y la Oficina de la UNESCO en México signaron un convenio para fortalecer el programa 
de Escuelas Sustentables, el cual permitirá “incorporar temas a la enseñanza y al aprendizaje como cambio climático, 
reducción de los riesgos de desastres naturales, biodiversidad, reducción de la pobreza, entre otros”, informó Katherine 
Grigsby, Directora y Representante de la UNESCO en México. El jefe del Ejecutivo estatal destacó que con estos 
acuerdos, que forman parte de la agenda ONU Hidalgo, fortalecerán las políticas públicas relacionadas con el desarrollo 
humano y el modelo educativo de Hidalgo. Conflicto territorial En entrevista posterior a la signa de convenios, el 
gobernador comentó que será el Congreso del Estado -después de que realice una revisión minuciosa a los documentos 
legales de propiedad de la tierra-, quien ponga fin al conflicto entre Atitalaquia y Tlaxcoapan, municipios que se disputan 
la propiedad de un polígono de 700 hectáreas en las inmediaciones de lo que será la Refinería Bicentenario a fin de 
beneficiarse con el pago por impuestos y servicios locales. Descartó que este conflicto tenga “tintes políticos”, ya que en 
Atitalaquia gobierna el PRI y en Tlaxcoapan el PT y se pronunció por una pronta resolución para evitar retraso en la obra, 
ya que uno de los ayuntamientos debe emitir las licencias de construcción: “Hay riqueza complementaria del uso de 
suelo, se generan todos los impuestos y derechos a la propiedad de raíz y esto genera ingresos a los ayuntamientos”. 
Caso Cassez Luego de que la fracción del PRI en el Senado solicitara a la PGR que inicie los procedimientos de 
responsabilidad contra el ex secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, por el caso de Florence Cassez, quien, 
pese a ser acusada de secuestro fue liberada por violaciones al proceso legal por parte de las autoridades, el gobernador 
de Hidalgo opinó que quienes se pronunciaron por esta acción deberán demostrar la culpabilidad del ex funcionario, “sin 
hacer juicios adelantados”. “Están demandando, juzgando, sentenciando y ya casi quieren ejecutar a través de una 
instancia que no es la adecuada. Si hay fundamentos para iniciar algún proceso lo tienen que acreditar”. Operativo de 
Semana Santa -El gobernador Francisco Olvera dio el banderazo de salida del operativo de Semana Santa 2013 en el 
municipio de El Arenal, en el que participarán 5 mil 700 elementos de distintas corporaciones de seguridad, entre ellas la 
policía federal, estatal; efectivos municipales, bomberos, Procuraduría General de Justicia y militares de la décimo octava 
Zona Militar. Además de Protección Civil y organismos de auxilio y salud. La expectativa para este periodo vacacional, 
refirió, es recibir a un millón de visitantes, tener una ocupación hotelera de 70 por ciento y una derrama económica de 
400 millones de pesos. En este sentido, el mandatario destacó el crecimiento de Hidalgo en la explotación de su riqueza 
cultural, histórica y gastronómica, en los últimos años. “Nos hemos preparado, y poco a poco hemos ido aprovechando 
nuestros recursos naturales para ubicarnos en un lugar importante dentro del concierto nacional en materia de turismo”, 
dijo el gobernador, al tiempo que recordó que el estado cuenta con 12 centros históricos recién remodelados, en igual 
número de municipios, además de cuatro Pueblos Mágicos, montañas, lagunas, ríos, balnearios, conventos y muchos 
atractivos más. (Axel Chávez, página 08) 

Criterio-Pide Congreso a Olvera evitar “fuga de cerebros”: Los diputados de la LXI Legislatura demandaron al 
gobernador Francisco Olvera Ruiz que de manera conjunta con el Consejo de Ciencias y Tecnología implemente las 
políticas públicas suficientes que eviten la “fuga de cerebros”. En el plano internacional, México está considerado como la 
cuarta nación que más profesionales exporta, fenómeno generado primordialmente por factores de carácter económico. 
Mediante el exhorto que hicieron los diputados locales, consideraron que se podrá evitar que los jóvenes estudiantes y 
personal altamente especializado busquen oportunidades de desarrollo y crecimiento en otras entidades o países. Los 
legisladores destacaron la alta inversión que realiza el erario para formar a decenas de generaciones de profesionales en 
muchas especialidades, que al buscar un espacio en el mercado laboral se vean obligados a dejar el estado. Los 
diputados demandaron que la “migración altamente calificada” sea frenada con estrategias públicas que permitan 
aprovechar los recursos humanos que se han logrado capacitar con excelentes niveles en Hidalgo. Además, pidieron en 
sus fundamentos que sean propiciadas las condiciones suficientes para que los profesionales prominentes cuenten con 
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ofertas suficientes para que regresen a la entidad, tanto de otras latitudes del territorio nacional como del extranjero. Los 
integrantes de las Comisiones Permanentes Conjuntas de Educación y de Ciencia y Tecnología del Congreso local dijeron 
que es urgente establecer políticas públicas que coadyuven con las acciones educativas que se establecen a nivel federal, 
para la retención, promoción del retorno y de vinculación científica e industrial. Esto, dijeron, prevendrá la fuga de 
hidalguenses con talento, que actualmente residen en la entidad, así como de aquellos que se encuentran realizando un 
estudio en el extranjero. Los legisladores plantearon la necesidad de que los talentos locales se incluyan en los procesos 
de modernización y desarrollo de la entidad como puntal para alcanzar un crecimiento sostenido. (Jorge Martínez, 
pagina 05) 

Criterio-Lima Morales, delegado de la Corett en Hidalgo: El director general de la Comisión para la Regularización 
de la Tenencia de la Tierra (Corett), Jesús Alcántara Núñez, dio posesión a José Luis Lima Morales como delegado de la 
comisión en Hidalgo. La Corett tiene como propósito garantizar a los mexicanos que las posesiones que se obtengan 
legítimamente se aprovechen en su beneficio a través de la escrituración, con lo que genera una mejor calidad de vida, e 
impulsar el desarrollo urbano sustentable a través de políticas y acciones con impacto directo en la oferta de suelo 
sustentable, según la dependencia de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). Lima se ha 
desempeñado dentro de la administración pública como subprocurador de Asuntos Electorales en el estado, entre otros 
cargos. (Redacción, pagina 05) 

El Independiente- Respeto a la decisión del Congreso, pide Olvera: Francisco Olvera Ruiz, gobernador de 
Hidalgo, llamó a las presidencias municipales de Tlaxcoapan y Atitalaquia respetar la decisión del Congreso local que 
definirá el sentido de pertenencia en polígonos donde es construida la refinería Bicentenario. En entrevista al finalizar la 
firma de convenios entre gobierno de Hidalgo y la Organización de las Naciones Unidades (ONU) apuntó que los 
legisladores tendrán que hacer análisis minucioso de los documentos presentados, así como antecedentes de la 
controversia. Agregó que el Congreso cuenta con experiencia en la solución de problemas limítrofes. “Lo ideal es una 
posible conciliación que solo puede darse conforme a los documentos, que darán el sustento a cualquier definición”. El 
llamado para Tlaxcoapan y Atitalaquia es que “busquen aportar el mayor número de elementos posibles para que pueda 
tomarse la mejor decisión”, dijo Olvera Ruiz. “La Constitución da facultad al Congreso de resolver y si no hay conciliación, 
definirá cuáles son los límites. En ese caso, el llamado respetuoso es que acepten la decisión del Poder Legislativo.” Dijo 
entender a tales presidencias municipales ya que el uso de suelo adquiere importancia una vez que genera riqueza 
complementaria, como impuestos y derechos a la propiedad de raíz, lo que significa ingresos que demandan cada 
ayuntamiento. “Es algo entendible, pero también hay que reconocer que la ley tiene una definición y hay que atenerse a 
ella.” En su anterior comparecencia en el Congreso, el presidente municipal de Tlaxcoapan Miguel López Hernández 
señaló que están adscritas a su municipio parte de las 364 hectáreas de Atitalaquia donde es construido el complejo 
petrolero, además 61 hectáreas de Tula. Tras una primera reunión en primeros días de abril tanto López Hernández 
como el alcalde Jaime Reyes Galindo presentarán ante diputados del Congreso local documentos para sustentar los 
terrenos que reclaman y que serán analizados por especialistas. Además de autoridades estatales, a dicho encuentro 
acudirán representantes de la Secretaría de Gobernación federal, debido a la magnitud de inversión de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) en la región. El 90 por ciento de los polígonos que gobierno de Hidalgo cedió a Petróleos Mexicanos 
para la edificación del complejo está en las mil 49 hectáreas de la hacienda San Miguel Chingú, que Tlaxcoapan reclama 
como suyas. (Víctor Valera, página 04)  

El Independiente- Diagnóstico de la ONU, alta desigualdad en Hidalgo: El diagnóstico de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU) para Hidalgo no difiere de las condiciones de los demás estados del país, alta desigualdad. “Es un 
fenómeno que no solo es compartido con el resto del país, sino con América Latina. Somos por un lado región violenta y 
también la más desigual.” Así lo declaró María Dolores Franco, coordinadora nacional del Programa de Naciones Unidas 
para los asentamientos humanos, luego que fuera entregado al gobierno del estado diagnóstico sobre Hidalgo. El 
documento, que señala esquemas que no ejecutan autoridades y que deben ser puestos en marcha, es análisis sobre 
desarrollo, economía verde, seguridad ciudadana y equidad de género. “Temas que a nivel nacional son prioridades”, dijo 
y agregó que el estudio fue elaborado con la última información censal “que permite mapear cómo está la entidad”. 
Ciudades compactas Dentro de la firma de convenio en materia de desarrollo urbano y ordenamiento territorial, 
autoridades buscan apoyo de ONU-Hábitat para realizar programa de zona metropolitana de Huejutla, a fin de regular su 
crecimiento. Además, la organización ayudará con un criterio general estatal para reordenar el uso del suelo de acuerdo 
con las características de cada zona. En tanto, la Secretaría de Planeación trabaja en Tizayuca, zona metropolitana de 
Pachuca y Mineral de la Reforma, así como Tula y Tulancingo. ONU-Hábitat propuso ciudades compactas y evitar 
terrenos donde solo existe un solo servicio. (Víctor Valera, página 02)  

El Independiente- Exigieron extrabajadores de Dina la no liberación de Manuel Castro: Ante la posibilidad que 
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sea liberado el dueño de Pacific International Development, Manuel Castro Mercado, extrabajadores exigieron reafirmar 
el auto de formal prisión por la muerte de un obrero y lesiones por arma de fuego contra seis personas. La trifulca de 
enero del año anterior en instalaciones de dicha empresa en Ciudad Sahagún antes conocida como Dina, fue recordada 
ayer por un centenar de extrabajadores en la sede del Poder Judicial de la federación. En vísperas de resolver el juicio de 
amparo que interpusieron abogados de Castro Mercado, “queremos que reafirmen el auto de formal prisión porque están 
muy claros los hechos del 28 de enero del año pasado”, afirmó medio centenar de inconformes. “Vimos que disparó y a 
la vez dio órdenes para que continuarán con los disparos cuando fuimos a reclamarle porque robaba pertenencias de la 
empresa, cuando un juez de Apan en dos ocasiones pidió salvaguardar maquinaría”, declaró Artemio Vázquez Peña. 
Actualmente la empresa está “asegurada por el Ministerio Público”, agregó. Mil 500 exempleados de Dina mantienen 
controversia para que les regresen la empresa, ya que fue vendida a Castro Mercado, “quien no pagó”. El año anterior, 
autoridades detuvieron a 21 personas por la balacera en Ciudad Sahagún, donde guardias de seguridad y escoltas de 
Castro Mercado supuestamente dispararon contra extrabajadores de la empresa. (Redacción, píe de foto, página 04)  

El Independiente- José Lima Morales fue nombrado delegado federal de la Corett: José Lima Morales, 
exprocurador de asuntos electorales en Hidalgo, fue nombrado delegado federal de la Comisión para la Regularización de 
la Tenencia de la Tierra de la Tierra (Corrett) en la entidad. Hasta el momento, los delegados federales de extracción 
panista del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la oficina de servicios federales de apoyo a la educación 
continúan en sus cargos. (Redacción, píe de foto, página 04)  

El Independiente- Serán instalados 133 puntos de auxilio: Más de 5 mil policías estatales, municipales y 
federales, así como del Ejército Mexicano y personal de emergencia vigilarán las carreteras y lugares turísticos durante 
este periodo vacacional. Ayer gobierno del estado, en conjunto con autoridades federales y estatales, inició el operativo 
de Semana Santa en El Arenal. El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de Hidalgo, Alfredo Ahedo Mayorga 
informó que serán instalados 133 puntos de auxilio en caminos y sitios turísticos de la entidad. Además desplegarán un 
estado de fuerza de 5 mil 700 elementos pertenecientes a instituciones de seguridad y auxilio de los tres niveles de 
gobierno, “quienes trabajarán sin descanso y con estricto apego a ley”. Ahedo Mayorga mencionó que la participación de 
la ciudadanía será fundamental para el éxito de la estrategia, asimismo el compromiso de los visitantes para acatar las 
medidas preventivas. El gobernador Francisco Olvera Ruiz declaró que Hidalgo tiene diferentes atractivos turísticos, 
desde los diferentes balnearios del Valle del Mezquital hasta las áreas boscosas en el corredor de la montaña. “Poco a 
poco la entidad aprovechó su naturaleza, cultura, historia y tradiciones para ofrecerlos como atractivo y aprovechar el 
mercado del Valle de México, donde viven 25 millones de habitantes, muchos de ellos buscan paseos cortos”, precisó. 
Durante el evento, el mandatario estatal entregó ocho distintivos M al mismo número de empresas del ramo turístico. 
(José Manuel Martínez, página 03) 

El Sol de Hidalgo-LIMA MORALES, NUEVO DELEGADO DE CORETT: José Luis Lima Morales asumió la titularidad 
de la delegación de la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra (Corett) en Hidalgo, de manos del 
director general de la dependencia, Jesús Alcántara Núñez, en las oficinas centrales de la Ciudad de México. Durante el 
acto, el funcionario recién nombrado agradeció la confianza del presidente de México, Enrique Peña Nieto. En su vida 
profesional, Lima Morales se ha desempeñado dentro de la administración pública como Subprocurador de Asuntos 
Electorales en el estado de Hidalgo, Auditor Superior del Estado, así como consejero presidente del Instituto Estatal 
Electoral. (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio- Macroproyecto para plaza Independencia, por 75 mdp: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 
estimó que se requerirán 75 millones de pesos para el macroproyecto de intervención que se realizará en la explanada de 
la plaza Independencia. García señaló que el proyecto considera todo un complejo cultural, así como un circuito artesanal 
y comercial donde las familias de la ciudad y de otras entidades podrán disfrutar del Centro Histórico de Pachuca. El plan 
añade el rescate de las áreas de cine que estaban destinadas en el subterráneo del estacionamiento de la plaza, así como 
los antiguos comercios que ahí se encontraban. “Va a ser un proyecto sin duda que va a ser referente en el país, porque 
arquitectónicamente, culturalmente, comercialmente, será un referente y permitirá colocar a Pachuca en el lugar donde 
lo queremos tener”, presumió. La iniciativa ya fue presentada a instancias federales de turismo, “pero definitivamente, 
debe tener el visto bueno del gobernador”, de quien, dijo, tuvo la confianza para que fuera el municipio quien lo 
elaborara, lo mandara y ahora está a la espera de las observaciones.  (Emmanuel Rincón, pagina 05) 

El Independiente- Contribuyen pachuqueños con 10% en Colecta anual de la Cruz Roja Mexicana: La 
aportación de habitantes pachuqueños representa 10 por ciento de la contribución estatal en la Colecta anual de la Cruz 
Roja Mexicana, indicó el alcalde capitalino Eleazar García Sánchez. Informó lo anterior durante inicio de la colecta en la 
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presidencia municipal de Pachuca. “Reiteramos el compromiso de esta administración de sumarse a la Cruz Roja, 
sabemos que cuando la necesitamos ahí está para asistirnos, por lo que es importante nuestro donativo por pequeño que 
sea, sabemos de las limitaciones de los recursos, pero con voluntad y ganas de sumarse siempre lograrán las metas”, 
declaró el edil. Además subrayó que la administración municipal aceptó el reto de superar lo recaudado el año anterior. 
José Saade Kuri, delegado estatal de la institución de beneficencia, destacó que no cuentan con presupuesto de ningún 
gobierno y funciona gracias a la recolección voluntaria de ciudadanos, lo cual es distribuido en las 15 delegaciones de 
Hidalgo. “El año pasado juntamos aproximadamente 6 millones de pesos y con ello atendimos las necesidades para el 
equipamiento y personal durante un año, aunque 95 por ciento de los que trabajan en esta institución es de manera 
altruista”, destacó. Saade Kuri subrayó que la delegación Pachuca ofrece servicios de atención y cuenta con siete 
ambulancias y un vehículo de rescate, con lo cual brinda más de 5 mil traslados de ambulancia y 51 mil 124 auxilios 
médicos durante un año. “Para nosotros es importante tener una buena colecta, nos propusimos en todo el estado llegar 
a la meta de 7 millones y ojalá podamos lograrlo con apoyo de la ciudadanía”, apuntó. (Redacción, página 07)  

El Independiente- Presentan CCCH y 18 zona militar Unidad de vinculación ciudadana: El Consejo Consultivo 
Ciudadano de Hidalgo (CCCH) y la 18 zona militar presentaron la Unidad de vinculación ciudadana (Univic), con el 
objetivo de solucionar posibles conflictos originados por la presencia militar en regiones de la entidad. En sesión especial 
del organismo público, el comandante Javier Cruz Rivas y el presidente del CCCH, Esteban Ángeles Cerón detallaron el 
trabajo de la Univic. El jefe militar precisó que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) creó la unidad integrada por 
personal castrense y civil con conocimiento, experiencia en políticas públicas y vinculación ciudadana, con el propósito de 
escuchar, atender, canalizar y en su caso, resolver demandas, inquietudes y propuestas ciudadanas. Para tal fin explicó 
que fueron convocadas las organizaciones de sociedad civil encabezadas por el consejo; académicos, instituciones de 
educación media superior y superior; organismos autónomos, sindicales patronales y de trabajadores; colegios y 
asociaciones de profesionistas; así como la sociedad en general. Cruz Rivas informó que realizarán reuniones de 
vinculación, reflexión y deliberación en regiones de Pachuca, Tizayuca y Huejutla entre los representantes de fuerzas 
armadas y organizaciones para fortalecer lazos de confianza y credibilidad. (Redacción, página 07)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Efectos del consumo de agua contaminada: A propósito de la celebración del Día Mundial del Agua, que en esta capital se 
recordó con desfiles por las principales calles, con mensajes alusivos al cuidado del vital líquido, vale la pena retomar las 
cifras ofrecidas por la Organización de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef): cada día mueren 2 mil niños 
menores de cinco años y de estos, mil 800 fallecen por males intestinales derivados del consumo de agua contaminada. 
Quizá, reflexiona el encargado del programa del agua en Unicef, Sanjay Wijesekera, si de pronto volcara o chocara un 
camión con 40 menores de edad, el tema sería una tragedia y aparecería en los medios informativos, pero no hay que 
dejar de lado este problema, pues no es menor. Según los datos de la Unicef, el 40 por ciento de las muertes de 
menores de cinco años en el mundo, son producidas por enfermedades diarreicas, que a su vez están directamente 
relacionadas con el agua contaminada, la falta de saneamiento o una higiene adecuada. El representante de la Unicef 
pide a gobiernos y sociedad civil no ignorar estos datos, pues en medio de este problema está la vida de cientos de niños 
que fallecen cada día. Aunque reconoce una disminución en las cifras, el tema es preocupante. En 2000 se registraron 
1.2 millones de muertes de niños por este problema, para el 2011 la cifra se redujo a 760 mil, pero no deja de ser 
preocupante. México y, particularmente, nuestro estado tienen una gran parte de su población concentrada en 
comunidades rurales, donde los servicios básicos no llegan del todo, lo que también se convierte en un problema de 
salud pública, especialmente para ancianos y niños. La Cruzada Nacional Contra el Hambre, que en Hidalgo atenderá 
apenas a cinco municipios, de 26 que requieren con urgencia esta ayuda, deberá considerar estos datos, para atender 
integralmente a la población más vulnerable y verdaderamente resolver sus problemas de pobreza que ubican a Hidalgo 
entre los cinco estados más pobres del país.  (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La estelar 
 
Martha López vs Cipriano Charrez 
La pugna de esta semana se da entre Martha López Ríos, dirigente en el estado de la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas (UNTA), y el alcalde de Ixmiquilpan Cipriano Charrez Pedraza. Ambos personajes se desentienden uno del otro 
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en las recientes manifestaciones por los conflictos agrarios del municipio de Ixmiquilpan por lo que López Ríos ya asegura 
que nada tiene que ver su organización con el edil panista, pero mientras son peras o son manzanas, los personajes 
pelean por tener la razón y sobre todo buscan legitimar sus acciones para resolver los problemas de su región. 

Camisa futurista 
Ricardo Crespo Arroyo parece vaticinar una candidatura en la capital del estado y como van las cosas la carrera se 
pone intensa y están por dar el último jalón antes que se decida quienes serán las fórmulas encargadas de recuperar los 
distritos de Pachuca.   
 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que en Huejutla están contentos con el proyecto de la mega alberca para este municipio, dicen que estará a la altura 
de las que ponen en el Distrito Federal. El alcalde Alfredo San Román Duval asegura que el proyecto beneficiará a los 
oriundos de esta zona de Hidalgo y los trabajos para rehabilitar el parque ecológico donde se ubica esta alberca casi 
concluyen y pronto los veremos disfrutar de este beneficio; esperemos que la seguridad sea a la altura de lo requerido. 
Que el que madrugó para su registro por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Tula fue Luciano 
Cornejo, quien ya se inscribió como precandidato para este distrito y como es obvio casi la tienen asegurada, pues pidió 
ser parte de las listas plurinominales. Esto originó que los militantes y sobre todo otros aspirantes no estén conformes 
porque dicen que son los mismos de siempre, los que se comen el pastel y además de que violaría los estatutos del 
partido. 
 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… Seguridad Pública no descansará en vacaciones, ¿lo hará la delincuencia? (redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Bajo la premisa de abonar al repunte de Hidalgo, específicamente en el tema turístico, José Francisco Olvera Ruiz dio el 
banderazo de salida del Operativo de Semana Santa 2013. Uno de los puntos a destacar fue que el gobernador ensalzó 
las características de los hidalguenses para recibir con calidad y calidez a turistas y visitantes. Dicha acción implica la 
colaboración de mandos federales, estatales y municipales para garantizar la seguridad de propios y extraños, en el 
territorio estatal (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Abel Rojo: Con un vasto trabajo dentro de la política estatal Rojo Muñoz reaparece como secretario adjunto 
para la Secretaría General del PRI en Hidalgo. Destaca de este perfil su labor como diputado local, por el distrito 
Ixmiquilpan, y que fue alcalde de Tasquillo. Tras el nombramiento, Rojo Muñoz adelantó que participará activamente en 
el trabajo del partido porque precisa una gran responsabilidad 

Abajo-Alberto Meléndez: Sigue el titular de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional y Metropolitano sin 
mostrar una estrategia real para beneficiar a los hidalguenses. Tanto es el letargo que impera en la dependencia que en 
el más reciente anuncio fue sólo hablar de un “refrito” de lo efectuado para trazar el Plan Estatal de Desarrollo: acudir a 
municipios para recoger las opiniones de la gente en esta materia   

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REGISTRO 
Ayer, Cornelio García presentó su registro como aspirante a diputado local por el principio de 
representación proporcional, ante las instancias panistas correspondientes. Este hecho despertó la antipatía de 
un amplio sector de Acción Nacional en Pachuca que lo calificó como “la prización” del partido, pues asumen que el 
tricolor trata de infiltrarlos. 
MAL 
En el Instituto Hidalguense del Deporte (Inhide) no todos los funcionarios asumen su responsabilidad de la 
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misma forma. Mientras Salvador Franco, ya ni duerme por atender las exigencias de la dirección del 
instituto, las directoras de Cultura Física, Nury Morales Meneses, y la directora de Deporte Asociado, Erika 
Gómez, de plano no trabajan. Morales Meneses no se aparece nunca por sus oficinas ni en los eventos, mucho menos 
se le conocen programas o planes a desarrollar y Erika “La Cucha” Gómez, fiel a su estilo, sólo genera conflictos en cada 
asunto en el que interviene. 
CONCIERTO 
Como sucede cada año, el próximo 31 de marzo se realizará un concierto en el interior de las grutas de 
Xoxafi, municipio de Santiago de Anaya. El espectáculo es único no sólo por la belleza natural del lugar, sino por el 
nivel de músicos que participan y la promoción turística a una zona indígena. Los organizadores del evento merecen 
reconocimiento y el apoyo para que él proyecto perdure.  (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Viven viacrucis en la Autopista: En un recorrido realizado en el tramo de Chilpancingo a la caseta de Palo 
Blanco se observó que no había ninguna patrulla de los Ángeles Verdes Los vacacionistas que circularon por la Autopista 
del Sol para llegar a Acapulco vivieron su "Viacrucis" debido al excesivo número de automóviles que transitaron por esa 
carretera. En recorridos que de manera normal llevan menos de hora y media, decenas de familias tardaron más de tres 
horas del Distrito Federal a Cuernavaca. "De Tlalpan a aquí (caseta de Alpuyeca) hicimos como tres horas, tres horas y 
media, muy lento, muy feo... no, no hicimos escalas. Este trayecto lo haríamos como en una hora y media", dijo 
Venancio Castro. "La seguridad está bien, hay patrullas federales, pero lo pesado es el congestionamiento de los 
vehículos, eso es lo que hace que los niños se desesperen, se aburran". Otros turistas salieron desde el amanecer para 
llegar a Acapulco alrededor de las 11:00 horas, pero a esa hora apenas estaban cruzando Cuernavaca. "De la caseta de 
Tlalpan yo creo que llevamos como unas dos horas más o menos y normalmente el viaje lo haríamos en una hora, yo 
creo, hay exceso de vehículos", comentó Raúl Simanca. "De la casa salimos a las seis de la mañana, nuestra intención 
era llegar a Acapulco a las 10, 11 de la mañana, y apenas estamos aquí (en Alpuyeca)". En tanto, en un recorrido 
realizado en el tramo de Chilpancingo a la caseta de Palo Blanco se observó que no había ninguna patrulla de los Ángeles 
Verdes para auxiliar a los automovilistas que tenían en la orilla de la carretera su vehículo varado. "Tenemos aquí más de 
una hora y ninguna patrulla de los Ángeles Verdes ha pasado por aquí para ayudarnos", señaló Irma Bello de Jesús, 
quien junto con 12 de sus familiares se trasladaban en dos automóviles a Acapulco. De acuerdo con Jaime Martínez, 
miembro de la Unidad de Rescate de la Secretaría de Seguridad Pública federal, y Marco Antonio Castillo, comandante de 
los Ángeles Verdes, hasta ayer por la tarde, el aforo vehicular era de 70 automóviles por minuto con dirección al puerto 
de Acapulco. (Jesús Guerrero, pagina 14) 

El Universal-Aplauden avances en ley de telecom: El presidente Enrique Peña Nieto, expertos y empresas 
dedicadas a la televisión por cable se congratularon por la aprobación en la Cámara de Diputados de la reforma en 
materia de telecomunicaciones. “La decisión de los diputados es un paso decisivo para ampliar la cobertura, mejores 
precios y mayor calidad en los servicios y contenidos”, afirmó el jefe del Ejecutivo federal en su cuenta de Twitter. 
Reconoció además el trabajo legislativo desarrollado durante esta semana por el Congreso, al avalarse también la Ley 
General de Víctimas, en el Senado de la República. Expertos y académicos aseguraron que las modificaciones no 
afectan la esencia ni el espíritu de la iniciativa que presentaron los integrantes del Pacto por México y Peña Nieto. 
Irene Levy, Gabriel Sosa Plata y Raúl Trejo Delarbre coincidieron en que es una buena reforma, porque va a equilibrar al 
sector de las telecomunicaciones y celebraron que no se hubiera modificado el dictamen para favorecer a 
algunas televisoras abiertas para perjudicar a algunas cableras. Los especialistas alertaron de un posible debate 
“intenso” en la Cámara Alta con pretensiones particulares de modificar la minuta que pudieran romper los equilibrios que 
ya se lograron o entrampar esta reforma. Las empresas MVS Comunicaciones y Dish México, concesionario de 
televisión satelital o DTH, dieron el visto bueno a la reforma y mediante un comunicado conjunto expresaron “su más 
amplio reconocimiento a las y los diputados de todas las fuerzas políticas del país por la aprobación”. Afirmaron que la 
reforma regula de manera convergente el uso, aprovechamiento y explotación del espectro radioeléctrico, las redes 
de telecomunicaciones y la prestación de servicios de radiodifusión. (Francisco Reséndiz, página 06) 

La jornada-Sectores inconformes deja la reforma sobre telecomunicaciones: El total de reservas presentadas 
en la Cámara de Diputados con objeto de modificar el contenido del dictamen con reforma constitucional en materia de 
telecomunicaciones fueron desechadas íntegramente, sin crítica ni debate, por el bloque que formaron PRI, PAN, PVEM, 
Nueva Alianza y una parte de las bancadas perredista y petista. Las reservas promovidas por un sector de diputados 
perredistas –excepto la corriente mayoritaria Nueva Izquierda, que avaló en sus términos el dictamen–, el partido 
Movimiento Ciudadano y algunos petistas consideraban cambios a los artículos sexto, séptimo, 27, 28, 73, 78 y 94 de la 
Constitución. Como una maquinaria perfectamente aceitada, los diputados de tricolor, blanquiazul y sus aliados 
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levantaron el dedo en contra de cada una de las reservas de los opositores. Durante seis horas el esquema de votación 
no varió, y los legisladores que pretendían debatir salieron frustrados del salón de plenos. Durante sus intervenciones, los 
opositores manifestaron enojo porque el bloque mayoritario ni siquiera prestó atención a sus propuestas. Priístas, 
panistas junto a sus apéndices sólo actuaron durante la madrugada para echar abajo las reservas. Los argumentos 
pasaron a ser reclamos contra priístas, panistas, pevemistas y los legisladores del Panal. El perredista Eloy Martínez 
reprochó:triste y desalentador será comprobar una vez más que una parte significativa del Congreso legisla a favor de la 
clase más favorecida en este país, sin importarles finalmente las consecuencias nefastas de esta supuesta reforma, que 
resulta ser una tomadura de pelo. También Gerardo Villanueva señaló: es un día histórico porque es un día negro para el 
Poder Legislativo, institución que está jugando solamente a la simulación. Es la reforma constitucional solamente para 
Televisa y para Carlos Slim; la propuesta del movimiento #YoSoy132 es más profunda, más seria, con más contenidos, 
que piensa en la ciudadanía y que, hay que decirlo, tiene más legitimidad que lo que hoy se está votando. Por 
Movimiento Ciudadano, Alfonso Durazo se sumó a la postura de Villanueva y señaló: parece que aquí la fracción de Slim 
y la de Azcárraga, dependiendo de los intereses que haya que defender, son mayores, o es mayor a la de la mayor 
fracción parlamentaria, y eso es una pena para nosotros como diputados y una decepción para los mexicanos. Este 
Congreso (es) irresponsable y agachón. Cómo sustentar que es un Congreso responsable si en unas cuantas horas 
pretendemos dejar la Constitución como colcha navideña: llena de parches, sin debatir nada absolutamente. Es una 
falsedad. El petista Arturo López Cándido se refirió a uno de los olvidos del dictamen: las radios comunitarias. 
Ellas representan el derecho de las comunidades más alejadas y marginadas a transmitir su idea y acceder al derecho a 
la información, que está estrechamente ligado con los derechos humanos, especialmente coaligados con la libre 
expresión, señaló. No obstante, nadie hizo caso. Así continuó un proceso legislativo que anula toda posibilidad de 
intercambiar ideas. Cada día es más anacrónico nuestro sistema parlamentario mexicano. No hay discusión, no hay 
debate, sólo oradores frente a curules; muchos presentes de cuerpo, pero ausentes de mente. No puede establecerse un 
diálogo intercultural si no nos conocemos, si no nos respetamos, si no nos reconocemos como sujetos y actores de 
derecho a ser tomados en cuenta, agregó. A la antigüita El también petista Manuel Huerta acusó al bloque de PRI y 
PAN de que “traen el mandato del gran legislador en que se está convirtiendo el presidente de la República, a la 
antigüita. “Los he estado observando toda la sesión. La verdad veo cómo se regocijan con esto que está ocurriendo. 
Ustedes quieren instaurar un régimen esclavista, eso es lo que pretenden, ya se los dije, quieren reventar esta patria, 
estos recursos naturales y quieren hacernos esclavos en nuestra propia tierra. Ustedes mismos son esclavos, son 
personas enajenadas que nada más están votando por consigna para defender los intereses de los que ustedes ya saben, 
los 30 que mandan en este país. Incluso la petista Loretta Ortiz Ahlf criticó a la representante perredista Purificación 
Carpinteyro, quien aseguró que en distintas naciones se permite la participación de capital extranjero en ciento por 
ciento. Me llama la atención que la diputada Carpinteyro haya hecho las afirmaciones que hizo, sobre todo siendo 
egresada de la Escuela Libre de Derecho, de donde su servidora también es egresada y por más de 30 años profesora de 
la cátedra de derecho internacional público, igual que en la Universidad Iberoamericana por 30 años, y de la maestría de 
negocios internacionales. Le aconsejo que se actualice, porque no está actualizada. Carpinteyro replicó: mi muy querida 
maestra en derecho internacional, que por cierto afortunadamente me dio tres superiores, que es la máxima calificación 
que se da en la Libre de Derecho. No es cierto, mención honorífica no me dio. Mi querida maestra, quiero decirle que no 
estoy aquí por encomienda, porque participé en las negociaciones, no solamente digo participé, sino que fui parte 
intrínseca de todo este proceso y puedo decirle que no sólo estoy actualizada, sino que lo conozco a profundidad. 
Durante sus intervenciones en tribuna el petista Huerta exasperó a los priístas, quienes le dieron la espalda cuando 
insistió en que éstos eran manejados por una fuerza superior. Salvo honrosas excepciones, también sé que dentro de 
ustedes puede haber honrosas excepciones, pero como común (...) sale esa energía que ustedes tienen como gen priísta 
y lo inundan en este Congreso... lamento la cobardía de la bancada de Acción Nacional, que manda a una mujer a 
agredir (verbalmente) a un diputado. En ese tono continuó la sesión hasta que concluyó el listado de reservas que fueron 
al cajón del olvido. Y una vez que el presidente de la mesa directiva, Francisco Arroyo, solicitó la toma de votación, el 
dictamen se aprobó en lo general y lo particular por 393 votos a favor y 58 en contra. (Enrique Méndez, pagina 05 a 
09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

Que Manlio Fabio Beltrones se anotó otro punto con el presidente Enrique Peña Nieto. Y ya van varios. 
El lunes 11 de marzo, al término de la presentación de la iniciativa de la reforma de telecomunicaciones, Beltrones, 
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coordinador de los diputados priistas, le prometió al mandatario que todo quedaría aprobado antes de Semana Santa y 
sin grandes cambios en la redacción original. 
La oferta del sonorense fue vista como presuntuosa por no pocos, sobre todo en el Senado, pero ayer en la 
madrugada Beltrones cumplió su palabra, apagó las luces de su oficina y se fue a descansar con la sonrisa del deber 
cumplido. Como en las series de televisión. 
Que, por cierto, en San Lázaro se comenta que hay muchas analogías entre el diputado Beltrones y el congressman 
 Francis Underwood. 
¿Quién es el congresista Frank Underwood? El personaje central de la exitosa serie de televisión restringida House of 
Cards, la cual trata sobre las tripas del poder en Washington. Y quien le da vida es, ni más ni menos, Kevin Spacey. 
Solo que, dicen, Underwood tiene un dark side que sería muy injusto achacarle a Beltrones. 
Que Silvano Aureoles, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, le dio una lección a las corrientes bejaranistas 
representadas en San Lázaro. 
Los legisladores bejaranistas votaron contra la reforma en telecomunicaciones, por lo que Silvano ordenó a su bancada 
hacer lo propio con las reservas presentadas por las huestes del profesor René. 
Al final, los conocidos popularmente como peje-bejaranos se quedaron como el perro de las dos tortas: sin nada en las 
negociaciones y con la molestia de su propia bancada. 
Que los vecinos de la colonia Las Águilas se sorprendieron ayer al volver a ver por la zona a un viejo conocido. 
Se trataba del ex presidente Felipe Calderón, quien pasó esta semana en la Ciudad de México y caminó por las calles 
de la colonia en la que vivió durante muchos años con su esposa, Margarita Zavala. 
Le fue bien a Calderón con los vecinos. Nadie, que se sepa, le increpó nada, antes al contrario. ¿No que sería un 
infierno su pospresidencia?  
 
(redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva:  

A UNOS MESES de la celebración del retorno a Los Pinos, los priístas ahora toman posiciones en los consulados de 
México en el exterior, principalmente en territorio estadounidense. La lista de nombramientos considera a Carlos Jiménez 
Macías para el consulado en Chicago. José Ramón Mantel, quien apenas duró un suspiro en el Secretariado del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública, hace maletas para Houston. El guerrerense Efrén Leyn10 prefirió el clima de Orlando. 
José Ángel Pescador, ex cónsul en Los Ángeles, tiene un boleto para el consulado en San Diego. Carlos Sarta Solana deja 
el consulado en Nueva York para ir al de Los Ángeles, nos dicen. Priístas al asalto.  

EL OLVIDO de la diplomacia mexicana se mostró el jueves pasado con el fallecimiento del embajador emérito José 
Gallástegui Contreras, uno de los operadores de la vieja guardia del servicio exterior. El diplomático fue testigo de la 
aprobación del Tratado para la Proscripción de las Armas Nucleares en América Latina, Tratado de Tlatelolco, en febrero 
de 1967. En aquel entonces ocupaba la oficialía mayor de la SRE. En un comunicado, la secretaría que comanda José 
Antonio Meada dio las condolencias a la familia, pero ninguna de las figuras de la diplomacia mexicana se acercó a los 
funerales, nos comentan.  

DESPUÉS de entregar la iniciativa de telecomunicaciones y hacer tareas de cabildeo y seguimiento para su aprobación en 
San Lázaro, los integrantes del consejo rector del Pacto por México agendaron una reunión el próximo lunes para hablar 
del cronograma píos resultados alcanzados hasta el momento, nos dicen. Bajo la coordinación del presidente del PRD, 
Jesús Zambrano, los representantes de los partidos van a arrastrar el lápiz para definir las próximas iniciativas de 
reformas. El punto es que algunos de sus correligionarios comienzan a deslizar que hay un desgaste en el grupo. ¿Habrá 
pacto para rato?  

CON SUS 11 días de guardar, su asueto de Semana Santa, los coordinadores parlamentarios en el Senado se llevan la 
minuta de la reforma de telecomunicaciones, aprobada con trompicones en San Lázaro, para analizarla y pensarla. Pero 
los líderes de las bancadas, el priísta Emilio Gamboa Patrón, el panista Ernesto Cordero y el perredista Miguel Ángel 
Barbosa, no se van sin una posición de arranque. Don Emilio tiene la idea de consultar a expertos cola materia. Don 
Ernesto no tiene apuro, ¿cuál es la prisa? Y don Miguel Ángel adelantó que su partido abrirá foros con expertos y 
empresas involucradas. La pregunta que queda en el aire es ¿la sacarán antes del 30 de abril, cuando concluye el periodo 
ordinario de sesiones?  

LA ETAPA de guerra fría de las autoridades perredistas del Distrito Federal, en los sexenios de Andrés Manuel López 
Obrador y Marcelo Ebrard, con Los Pinos dejó saldos que empiezan a salir a flote, como el grave problerna de abasto de 
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agua potable cola ciudad de México. Y ahora, hasta las puertas de Los Pinos acuden los diputados del PRO Carlos 
Augusto Morales López y Carlos Reyes Gámiz para urgir medidas de fondo y que el tema sea inscrito en el Plan Nacional 
de Desarrollo. Después de 12 años, ¿hay un giro cola izquierda? 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUIENES siguieron de cerca el estira y afloja en la Cámara de Diputados por la reforma en materia de 
telecomunicaciones afirman que el intento de modificar el tema del "must carry" no fue una mera ocurrencia de última 
hora de algunos legisladores. 

SEGÚN cuentan, en ese asunto tuvo mucho que ver la negociación de los derechos exclusivos para la transmisión de los 
Juegos Olímpicos de Invierno de 2014 en Sochi, Rusia, y de Verano de 2016, en Río de Janeiro. 

ESA VERSIÓN apunta a que, ante la posibilidad de que América Móvil, de Carlos Slim, se quedara con ese suculento 
pastel -como finalmente ocurrió-, desde el duopolio televisivo lanzaron una fuerte campaña de cabildeo para meter 
presión en esas negociaciones. 

LO CIERTO es que los diputados frenaron la maniobra y Slim les comió el mandado a las televisoras con el Comité 
Olímpico Internacional, por lo que quedó en una posición inmejorable para negociar no sólo esas transmisiones, sino 
también otras cosas. 

QUEDA claro que hay de colmillos a colmillos. 

NO ES por intrigar pero varios panistas le están recomendando al senador Héctor Larios poner en práctica aquello de que 
"en boca cerrada no entran moscas". 

EN LA RED circula un video grabado durante la Asamblea Nacional del PAN del sábado pasado que se centra en la 
propuesta de Javier Corral para abrir la elección de las dirigencias nacional, estatales y municipales del partido a toda la 
militancia. 

CUANDO la iniciativa se votó, Larios conducía la sesión y, al darse cuenta de que la gran mayoría de los delegados estaba 
a favor, soltó una frase lapidaria fuera del micrófono, pero que sí quedó registrada en el audio de la grabación. 

Y LO QUE dijo fue: "Nos vamos a convertir en el PRD". 

SOBRA decir que el comentario no le ha caído en gracia a los panistas que lo han escuchado... y mucho menos a los 
perredistas que, en estos tiempos del Pacto por México, han buscado llevar la fiesta en paz con el PAN. 
 
¡OUCH! 

HASTA los más supersticiosos y creyentes en la mala suerte han comenzado a levantar la ceja de incredulidad ante la 
mala racha de quienes han sido o son escoltas del ex gobernador de Jalisco Emilio González Márquez. 

EN LOS ÚLTIMOS días de enero, a uno de los encargados de la seguridad del entonces mandatario estatal le robaron una 
pistola que había dejado en su vehículo mientras hacia ejercicio. 

A PRINCIPIOS de este mes, un integrante del actual equipo de protección de González recibió un balazo en una pierna 
cuando, supuestamente, intentaron robarle su auto. 

Y AHORA se sabe que, desde el miércoles, está desaparecido un agente de la policía estatal que cuidaba al ahora ex 
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gobernador, y que la Fiscalía Central de Jalisco está tratando de dar con su paradero, pues encontraron su camioneta 
calcinada en una brecha. 

A VER si no resulta que, en este caso, aplica aquella frase que escribió Ian Fleming en su novela "Goldfinger", que tiene 
como protagonista a James Bond, el agente 007: "Una vez es casualidad, dos veces es coincidencia, la tercera vez es una 
acción enemiga". (redacción, página 10) 

(redacción, página 10) 

 


